

世界の人と友達に

地域で、子どもたちの様々な活動を紹介します。

私たちの学校では毎日、英語の

Iţ

学習をしています。 6年生になる と参道活動というものがありま 参道にいる外国人に話しか

学校に招いてゲームをした り、英語劇を見せたり、日本には のものを紹介したりするもの

くなってうれしくなります。 すことができたと思います。 の第一歩をこの学習で踏み出 友達になることです。私はそ に会うと、心の中があたたか てこたえてくれる外国人の方 番緊張します。でも、笑っ 私の将来の夢は世界の人と 私は参道で話しかける時が これからも、もっと英語の

学習をして夢に近づきたいと思い

人との接し方

成田小 鎌 田 た

かったです。店員の方々には感動 まくできず、何度も失敗をしてし フォローしてくれたので本当に良 まいました。 しかし、 店員さんが リンク作りをしました。 ようと思いましたが、なかなかう でドーナツチェーン店へ行き、ド とお聞きし、頭に入れて仕事をし 真心のもてなし」「清潔な店舗」 そのお店の信条は「高品質 11月13日・14日に職業体験学習

> 米について考えていきたいと思い を学びました。これを生かし、将 この体験では人との接し方など 西にしますう **泉**がかれる。 水が

いく、まじまして、地域や学校、子どもたちの実態に応じて、力を育むために、地域や学校、子どもたちの実態に応じて、まないない。またまで、総合的な学習の時間」は、子どもたちが自ら学び、考え、「総合いうでき がくときっ じゅん

総合的な学習の時間がスタートして

総合的な学習の時間がスタートして)というテーマで記事を書いてもらいました。学校で、

各学校が創意工夫を生かした教 解決しようとするなどの生きる



役に立ちたい 手話を覚えて

の思っていることを相手に伝える それは身ぶり手ぶりを使り、自分 (対話)をするための方法です。 ための最善なものです。 万と健常者がコミュニケーション の時間に手話を習いました。 手話とは、耳と会話の不自由な 6年生になって、総合的な学習

見て、動作を大きく、ゆっくりわ かりやすくすることです。 難しい

した。大事なことは、相手の目を

した後に、手話で表現してくれま

授業では、先生がある言葉を話



まかいかっこく しゅわ きょううう かいわれる 本来 かいお あじゅう かた しつもん 耳や会話の不自由な方に質問されても大丈夫です。

神宮寺小 磯野 恵太万法になれば良い事だと思います。 じんぐうじょう まだと思います。 せいた せかいかっこく しょう しょう しょう はいた はかいかっこく

水と私たちの命

私たち6年生は総合的な学習の私たち6年生は総合的な学習のいかは、水と私たちの命」という時間に「水と私たちの命」という時間に「水と私たちの命」という時間に「水と私たちの命」という時間に「水と私たちのかまで、といる関係にあるのか調べまが、どんな関係にあるのか調べました。

かりではなく、グループに分かれ境対策課の方の話をお聞きしたばりつう人全員で市役所へ行き、環

成田高校付属小柏木麻衣子なりたいことを調べれば調べるほど、これらが大切な問題であるほど、これらが大切な問題である



日光の魅力発見

魅力は、たくさんの滝、美しい紅きなって、たくさんの滝、美しい紅きないできょうという

りたりを数がのが表示のが表示があるが、表示のが表示がある。

ました。その中で、私は紅葉についした。その中で、私は紅葉につい

紅葉のしくみや紅葉の#*。 ここれ で、インター ネットや資料から調て、インター ネットや資料から調で、インター ネットや資料から調が、授業参観の時の発表は、お母が、授業参観の時の発表は、お母が、授業参観の時の発表は、お母が、授業を記される。 ました。 その さんたちを前にしてとても緊張しました。

この時期、友達と協力して調べてので良い経験となりました。 発表したりすることができたり、発表したりすることができたり、発表したりすることができたり、発表したりすることができたり、発表したりするとは、

T チャール Rル

豊住中では総合的な学習の時間とよすみちゅう そうごうてき がくしゅう じかん

誠.

私は自然分別について、仲間3 人とメダカの調査をすることにな 人とメダカの調査をすることにな 人とメダカの調査をすることにな 人とメダカの調査をすることにな り、本やインターネットも活用し り、本では、産品の、上がためました の区別などについてまとめました の区別などについてまとめました り、本では、産品の、上がためました の区別などについてまとめました してあり、楽しい時を過ごすこと ができました。

豊住中 山田 麻生



オリジナルブック作りパソコンで



今ぼくたちは、パソコンでオリ今ばくたちは、パソコンでオリっぱい。 あのなは、 造りをしています。 いかのなは、 造りをしています。 いかのなは、 さりのない。 植物の森は、 さりのない。 植物の森は、 さりの森は、 さりの森は、 さりの森は、 さりの森は、 さりの森は、 さりの森は、 この前の森の様子やぼくは、この前の森の様子やぼくは、この前の森の様子やばくは、この前の森の様子やばくは、この前の森の様子やばくは、この前の森の様子やばくは、この前の森の様子やばくは、この前の森の様子やはくばっき、また、小川や泉などもあります。

元成させようと思っています。 完成させようと思っています。 完成させようと思っています。 になる良いオリジナルブックを になる良いオリジナルブックを

大変さと喜び

との大変さと喜びをほんの少し今回の体験をとおして、働くこ



成田中 関川 諒実感することができました。

わかりました。成田は自然が少な

忘れない。これないは



させる場所がたくさんあることがみると、噴煙地など大自然を感じれると、噴煙地など大自然を感じれると、噴煙地など大自然を感じれると、噴煙地など大自然を感じなが大涌谷ハイキングコースになが大涌谷ハイキングコースに

ースを歩いてみたくなりました。 ・ 思ったより距離が長くて大変と、思ったより距離が長くて大変でした。でも、大涌谷が近づくにでした。でも、大涌谷が近づくにでした。でも、とても感動しました。
かかった。とても感動しました。
を対に忘れられないと思いました。
をかった。かんどう

橋賀台小山田康祐

ぴっぴっぴぴぴっ」

目覚まし時計。ぼくは、進路学習。ほとんどの家庭が持っている



いねいに教えてくれました。 では、とても難しく 「店長さんがてが、とても難しく」 「店長さんがているい」が、とても難しく」 「店長さんがているいに教えてくれました。 あいるいに教えてくれました。 かいるいに教えてくれました。

てもらい、見本を見ながらようやみ方まで教えてくれました。とてみ方まで教えてくれました。とてみずまで教えてくれました。とてまた、プレゼント用の時計の包また、プレゼントの時計の包また。プレゼントの時計の包

です。

のすばらしさをこんな機会で実感のすばらしさをこんな機会で実感のすばらしさをこんな機会で実感のすばらしさをこんな機会で実感があるとは思いませんでした。

立てたいと思います。
社会に出た時に、人間関係や
はない。
と思います。

造中住田 竜馬

ふくし

総合的な学習の時間に「ふくし」について学習しています。
に、もっともっと福祉について知りたいと思うようになりました。
ったいと思うようになりました。
までも福祉に関する記事をスクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本やインタクラップにしたり、本では、なりました。

しいことや、食べ物の好ききらしいことや、食べ物の好ききらいました。おじいさんたちは自分が認められる時が一番楽は自分が認められる時が一番楽は自分が認められる時が一番楽は自分が認められる時が一番楽はいるとも



明るい社会を作りたいと思います。これからますます高齢化するこれからますます高齢化するこれからますます高齢化するいが無いことがわかりました。

高齢化社会上昇中!

をは、総合的な学習の時間に、 にはないなからなど習の時間に、 にはないながあってきていることにしました。なぜなら、 は、総合的な手寄りが多くだい にはがクラスのみんなから報告され とがクラスのみんなから報告され たからです。

図書館の資料を調べ、日本は図書館の資料を調べ、日本は図書館の資料を調べ、日本は図書館の資料を調べ、日本は図書館の表ピードで高齢化が進んでおり、4年後には、3人に1人がおり、4年後には、3人に1人がおました。とてもショックでした。ました。とてもショックでした。お年寄りの気持ちを聞こうとインタビューもしました。お年寄りの気持ちを聞こうとんがおりたちに優しくしてほしいは若い人たちに優しくしてほしい



八生小 下村 祥子社会にしていきたいです。 かんなが幸せだと思えるあい、みんなが幸せだと思えるあい、みんなが幸せだと思える

ちは毎日の排水に気を配ったり、

江川を汚さないために、ぼくた

こみ拾りをしたりして、協力を呼

びかけています。

みんなの力でもっときれいな川

よみがえれ!江川

にしたいと思います。

根本ではいた。



は生活が、 はました。 などもしました。 その結果、 には、 ないました。 ないまた。 ないまた。

さんとのふれあい

ました。 総合的な学習の時間に、ぼくた 総合的な学習の時間に、ぼくた

人介護施設に行き、見学してきまた日、学校の近くにできた老



した。お風呂やトイレを見せていただくと、すべらないようになっただくと、すべらないようになったができました。 また、おじいさんやおばあさんとふれあうためにゲームをすると、お生寄りとは思えないほどの明るさを見せてくれました。 お生寄りとは思えないほどのような過ぎを作るところなんだぁ」と感じました。 くずきだらによっ 大竹 洋流流 人住第二小 大竹 洋流流 人人住第二小 大竹 洋流流



ず、なんとか森姫にたどり着くことができました。 樹齢350とができました。 樹齢350とができました。 樹齢350とができました。 さいません できました。 さいません できました。 からを敷きながら、自然を守ることの大切さや苦労を学ぶことができました。

新山小 田辺 皆人

あとがき

子どもたちの興味・関心に基づいた自発的活動や体に基づいた自発的活動や体質を開発して、自分で課題を開決していく力を身間題を解決していく力を身間がある。